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Holz:
Rohstoff – Werkstoff –

Energiequelle der Zukunft

Wood:
Raw material – Material –

Source of energie for the future

Holz ist der wichtigste nachhaltig verfügbare Massenrohstoff und das eröffnet ihm damit eine führende Rolle im
Wettstreit der Werkstoffe. Durch die traditionelle Prägung des Holzes als Alltagswerkstoff werden die
Zukunftsperspektiven des Holzes aber oft nicht erkannt. Der vorliegende Band 2 von LIGNOVISIONEN  gibt das
Fachsymposium „Holz – Rohstoff, Werkstoff, Energieträger der Zukunft“ im Rahmen des Internationalen BOKU
Kongresses 2001 „ Leben und Überleben – Strategien für die Zukunft“ wieder.
Exemplarisch wird darin aufgezeigt, wie Holz zu einem der wichtigsten Werkstoffe für das Leben und Überleben
der Menschheit wird.

Wood is the most important sustainable mass raw material available. As wood has always been a traditional
material used in everyday life, we do not immediately realize its importance for the future. It was the target of
the symposium „Wood – Raw Material and Source of Energy for the Future“,  which was organized within the
International BOKU Congress „Life and Survival –Strategies for the Future“, to point out the future importance of
wood. The present issue 2 of LIGNOVISIONEN summarizes this symposium, where the potential of wood was
demonstrated and selected innovative developments were discussed.
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Holz als Energieträger

Johann Fischer

Es wird Holz als regenerativer Primärenergieträger zur Bereitstellung von Wärme und Strom angesprochen und
ein Rahmen für die nachfolgenden Beiträge gegeben. Ferner wird eine verpflichtende Ausbildung von Holzwirten
in Energietechnik eingemahnt.

Summary

Wood is introduced as regenerative primary energy carrier for supply of heat and electricity and a framework for
the subsequent contributions is given. In addition, a compulsory education in energy engineering is requested for
wood-engineers.
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